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７月初旬とはいえすでに梅雨も明け、連日真夏日を記録する暑さが続いています。熱中症
に気をつけながら、日々の教育活動にがんばっているところです。 

さて、６月から７月にかけていろいろな方に学校に来ていただき、子供たちの学習の様子
を見ていただきました。一緒に活動をされた中の、いくつかを紹介します。 
①小中連携 
 ６月１１日（水）は、小中合同授業研修会があり、４年生の算数
の授業を川地中学校区の先生方に見ていただきました。「しりょう
の整理」という単元での授業を行いましたが、これは校区全体の共
通課題である「情報を整理する力」の育成に焦点を当てたものでし
た。「まとあてゲームの結果を表にまとめる」ことについて考えて
いきましたが、これまで学習したことをふまえながら、「表の中の
マスが何を表しているのか？」ということについて、意見交流をし
ていきました。授業を見られた先生方からは、「根拠に基づいて情報を整理・分類すること、
データを基にして工夫を考えたり発表したりすることが大切である」「授業と生活が密着す

ることで、ワクワク感や学ぶ意欲につながる」といった声をいただきました。学力向上に向
けて、さらなる授業研究をしていきます。 

②保幼小連携 
 ６月２６日（木）には、川地保育所、東光保育所、三次中央幼
稚園の先生方に１年生の授業を見ていただきました。張り切って
いる子、少々恥ずかしそうにしている子など、小学校でがんばっ
ている様子をしっかり見ていただきました。保育所や幼稚園の先
生方からは、わずか２・３か月で、子供たちが成長している姿に
びっくりされるとともに、安心されていました。 
こうした、保幼小中「みんなで子供たちを育てる」という意識

を大切にしながら、今後も連携を深めていきます。 

③「鵜飼」の話 
 ４年生は、総合的な学習の中で「川」について調べています。
こうした子供たちの学びの中で「三次の鵜飼について知りたい」
という声が出て連携をとったところ、なんと！鵜匠さんと「鵜」
が６月２６日（木）に学校に来てくれることになりました。せっ
かくの機会だったので、３年生もいっしょにお話を聞くことにし
ました。 
三次の鵜飼の歴史や鵜の生態やしつけの仕方など、大人の私た

ちが聞いても初めて知るようなことをたくさん教えていただきました。こうした情報はイン
ターネットでも調べることができますが、やはり「本物」を目の前で見て聞くことは、印象
が違いますね！ 
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④俳句教室 

 ７月２日（水）には、毎年お世話になっている先生（地域の

方）に来ていただいて「俳句教室」を行いました。１学期のテ

ーマは「七夕」。七夕にまつわる素敵な言葉をたくさん紹介し

ていただきながら、俳句作りに挑戦しました。 

 「ささのはを におってみたよ ほしまつり」（１年） 

 「七夕竹 ねがいいっぱい たおれそう」（３年） 

 「天の川 ふたりあうみち いいひだな」（５年） 

 子供たちの感性あふれる作品がたくさん出来上がりまし

た！ 

⑤職場体験学習 

 ７月１日（火）～４日（金）の４日間、川地中学校２年生の

生徒が川地小学校で「職場体験活動」を行いました。小学生と

一緒に授業に参加したり、草取りや掲示物作成などの環境整備

作業を行ったりしてくれました。本校の卒業生なのですが、ず

いぶん成長している姿にびっくり！一生懸命川地小学校のた

めに働いてくれました。こうした経験が、今後の中学校生活や

将来の進路につながっていくことを願っています。と同時に、

小学生にとっても、自分たちの先輩の立派な姿を目の前で見る

ことによって、自分たちの目指す姿にもつながったと思いま

す。小学生にとっても中学生にとっても、有意義な４日間でし

た。 

 たくさんの「ひと・もの・こと」に支えられて、川地小学校

の教育活動は成り立っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な行事予定 
（７月）              （８月） 

 

 

 

 

 

（裏へも続きます） 

学校からの通知文書等の「tetoru」配信について 

 これまで学校からの通知文書等につきましては、紙媒体を中心に配付させていただいておりまし

たが、資源節約の観点から「tetoru」での配信に切り替えていきたいと考えています。（学校だよ

りや学級通信につきましては、当面紙媒体で配付します。） 

 今後の tetoru配信の確認をしていただくとともに、ご家族にもその情報を伝えていただきます

よう、ご協力お願いいたします。 

 ５日（火）みよし結芽人育成研修会 
６日（水）全校登校日 

１２日（火）～１４日（木）学校閉庁日 
２１日（木）リンクアップコンサート 
      ※５・６年は授業日になります 
２４日（日）PTA環境整備作業 
２７日（水）始業式 

１４日（月）着衣水泳 
１７日（木）ふれあい相談日 
１８日（金）終業式 防犯教室 芸術鑑賞 
２１日（月）祝日（海の日） 
２３日（火）学期末懇談会 
２４日（水）みよし結芽人育成研修会 
２５日（木）５年野外活動（作木） 
２８日（月）学納金口座振替日 

プール開放（～８月８日） 



 

 

 子供、先生、保護者・地域の方を巻き込んだアンケート。前回、小学校時代（子供たちに

とってはリアルな今ですが…）のエピソードがたくさん集まりました。紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【子供】 
 ○クラスのみんなとしゃべったり、話したりするのが一番楽しい。 
 ○学校に３年生が５人くらいしかいなかったとき、すきな曲をながしてくれた。 
 ○２年生のとき、お楽しみ会で水でっぽうなどをしたのが楽しかったです。 
 ○１年生のさいしょの１週間。勉強が楽しくて、休み時間に６年生などの他の学年とあそぶのが楽しか

ったです。１回だけもどってみたいです。 
 ○２年生のまちたんけん。遠足や社会見学でおべんとうを食べるとき。 
 ○５年の作木のカヌー公園で、カヌーができて楽しかった。 
 ○運動会の親子リレーでお母さんと走ったとき。 
 ○今年の運動会で、ソーランをおどったのが楽しかったし、リレーで負けたけどすごく楽しかった。 
 ○ゴミしょりクリーンセンターに行ったとき、分別している人を見るのがとてもおもしろかった。 
 ○私は入学式が楽しかったです。理由は、初めて会う友達や保育所から知っている友達がいたからです。 
 ○運動会で、ソーランをみんなで踊って楽しかった。 

【先生】 
 ○児童会が「雪で遊ぼう会」を企画してくれました。全校縦割りで、大きな雪像を作りコンテストを行い

ました。雪で寒いはずだけど、みんなで雪玉を大きくして合体させ、「ゴジラ」や「鳥」等を作ってい
ると、体から汗がふきでてきました。その前でみんなで写真をとったことが楽しかったです。 

 ○ゴムとびにはまったことが心に残っています。休憩時間になると、８人くらいでチームに分かれて戦
っていました。上手になりたくて、家でこっそり練習していました。１つのことに夢中になる楽しさ
を感じたことが思い出です！ 

 ○毎冬、全校で雪まつりがあり、学級ごとに雪像作りをした。 
○毎月第３土曜に、学校裏の福王寺登山があり、道中生き物見つけをした。 
○休憩はボール遊びばかりしたり、図書室のすみからすみまでの本を読んだりした。友達と交換日記を
したり、文芸活動をしたりした。 

○「１㎞」の計測をするとき、ゴールを担任の先生の子供のいる保育所にして、先生の子供に会いに行
った。 

○毎日放課後、近所の子供で公園に集合して遊び倒した。雨の日は「エースをねらえごっこ」でいい気
分になった。 

○小学校６年になる前（５年の３学期）、鼓笛隊の大太鼓のオーディションがあり、何人かの候補者がい
ましたが、なんと１位で、大太鼓の演奏を勝ちとれました。６年になって行進曲は「双頭の鷲の旗の
下に」停止演奏曲は「会津磐梯山」だったのを覚えています。楽しく演奏したなあと覚えています。 

 ○１・６の会や青空○○（全校遊び企画）。みんなで考えた遊びやルールを、ぐるぐる巡って遊び合う時
間は、たくさんの友達と触れ合えて楽しかったです！ケンカも言い合いも含めて、楽しい思い出です。 

 ○高学年になると鼓笛隊の選出があり、大多数が笛の中、楽器担当メンバーに選ばれたこと。小太鼓だ
った。（５クラスあったが、クラス内での多数決だったような記憶） 

○十日市小が旧校舎だった頃は、土手側がグランドだった。そして、運動会の時は、土手が階段状にな
っているため、保護者がそこから座って参観できていた。また、コの字型の木造校舎にかこまれた中
庭には六角形の池があり、憩いの場だった。 

○給食に出るパンは毎日学校の一角で焼かれていて、おいしいにおいに出会うこともあった。（懐かしい
思い出です。） 

○帰りの会で友達の「いいとこ」を発表して、１年間ビー玉をみんなで貯めたこと！友達のいいとこさ
がしが楽しかったし、きれいなビー玉がたくさんたまっていくことも楽しかったです。卒業するとき
に、たくさんのいいことで集まったビー玉をクラス全員で分けあいこしました。とても思い出に残っ
ています！ 

○小学校５・６年の時の担任の先生と、休憩時間にいつも遊んでいたことが思い出に残っています。外
に出たときには、ドッジボールをしていました。手加減なしに思い切り投げてくる先生のボールをキ
ャッチした時はとてもうれしかったです。教室では、将棋をしていました。友達と３人がかりで対戦
するのですが、先生には全く歯が立たずいつも負けていました。私は、この時の先生にあこがれて、
自分も先生になろうと思いました！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こうしてエピソードを並べてみると、「子ども同士や先生とのふれあいの時間」「学校行事」

などで楽しいと感じることが多かったようですね。 

人が集まり、力を合わせながら、ときにはケンカもしながら交流していくことで「楽しさ」

が作られていくのかな、と感じることができました。今後の教育活動を考えていく際の参考

にさせていただきます。ご協力いただいたすべての人に感謝いたします。 

 

さて、ご意見募集第３弾は、あと少しで夏休みということで、「夏

休み心に残るエピソード（小学校時代）」です。楽しいこともたくさ

んあるでしょうが、大変だったこともあるのではないでしょうか？

いろいろ教えていただきたいと思います！ 

 

 

【保護者・地域の方】 
 ○川地小を卒業して約 20年、今でも記憶に残っている楽しかったエピソードを抜粋して答えます。 

①運動会の練習について、一生懸命練習した後に毎回貰える紙パックのオレンジジュースが最高だっ
た。 

②夏季のプール授業は、授業だけでなく、息抜きも含めた楽しい授業だった。初めて 25メートルを泳
げた時やプール後の社会の授業がとても眠かったことなど良い経験です。 

③児童会長選挙に立候補して落選した。辛く(恥ずかしい)もあったが、「川地小をどう良くしよう」や
「こんなことを提案してみたい」などをクラスのみんなと考えたことは楽しかった。ちなみに、下
半期で児童会長にならせて頂きました。 

 ○学校の校庭でするキャンプ。ご飯作ったり、プールを夕方に入ったりといつもと違って楽しかったで
す。 

 ○給食で、きなこパンとレーズン入りのドライカレーが出る日が楽しみでした。 
○運動会でビリだったけど、家族も友達の親も応援してくれて手を振りながら走ったこと。みんなが笑
顔で楽しかったです！ 

○好きな子との小さい手紙交換 

こちらの２次元コードから 


